



AET 34

N° 86 MAI 2023

BULLETIN DE LIAISON DES ANCIENS ENFANTS DE TROUPE DE
L'HERAULT

1. LE MOT DU PRESIDENT

Chers amis AET, l'assemblée générale de la section s'est tenue comme annoncé, le samedi 11 mars à l'Hôtel-restaurant « l'Héliotel » à Montferrier-sur-Lez, lieu bien connu des plus anciens, car dans les années 2005 et 2006, la section a organisé ses dîners dansants annuels dans ces mêmes locaux.

Vous êtes venus plus nombreux qu'au Bérange en 2022 et je vous en remercie, 43 adhérents étaient présents à l'AG et 70 personnes ont participé au repas. Cette année, nous avons innové en remplaçant notre traditionnelle visite culturelle pour les conjoints par une exposition de nos artistes. Malgré un manque de place, ce fut une réussite avec 34 personnes qui ont suivi l'exposition de nos 8 artistes. Dommage que cette exposition par manque de temps, n'ait été vue que par les dames. Bravo à tous les exposants et merci.

Pendant ce temps, les AET écoutaient le compte rendu détaillé des activités passées et les objectifs de l'année future et le programme des activités pour 2023.

Il fut aussi rappelé la vente prochaine de notre siège national et annoncé la suppression des reçus fiscaux, la mutuelle ne pouvant bénéficier de cet avantage.

Au cours de cette AG, le programme des activités annuelles fut annoncé et dès le samedi 10 juin, vous êtes tous conviés à une escapade dans l'Aveyron avec un déplacement en autocar, avec le matin la visite guidée de la cité templière de La Couvertoirade, puis à un repas au Domaine de Gaillac à Sauclières, suivi d'une visite guidée du Musée des Traditions sur le domaine. Puis le dimanche 6 août, notre sortie traditionnelle à Lamalou-Les-Bains avec au programme Andalousie, opérette en deux actes de Francis Lopez.

Et enfin après les vacances d'été, le vendredi 29 septembre nous nous retrouverons pour un déjeuner-spectacle de music-hall au Cabaret à Sète.

Bon été à tous, passez d'excellents moments en famille ou entre amis et au plaisir de vous retrouver.

Pensez à nos aînés, surtout s'ils sont seuls ; n'hésitez pas à les appeler, ils en sont toujours très heureux.

Christian Rahier (56 Au 65 Ai 66)

2. VIE DE LA SECTION

BONNES NOUVELLES

Naissance de **Charlotte**, fille de Solène et Pierre, née le 13 avril 2023 à Albertville (73200) et de **Maëline**, fille de Emeline et Baptiste, née le 15 avril 2023 au Contamine-sur Arve (74130), 1^{er} et 2^{ème} arrière-petit-enfant, (2 filles) de **Christiane** et **André** (décédé) **RUDELLE** (53 Ai 63).

Félicitations aux parents, grands-parents, arrière-grands-parents, tous nos vœux de bonheur aux nouveau-nés.

ILS NOUS ONT QUITTES

- **Monique BAUDEL**, épouse de notre camarade **Alain Baudel** (62 Tu 67 LM 69 Ai 72) ancien président général et vice-président actuel de notre association. Les obsèques ont été célébrées le 9 février 2023 en l'église de Saint-Rémy-Lès-Chevreuse (78470), suivie de l'inhumation au cimetière de la commune. Une couronne de fleurs a été déposée au nom de tous les AET. Un mot de condoléances a été adressé à Alain par notre président Christian Rahier au nom de tous les AET de la section.

- **William DAMADE** (43 Mr 45 Ai 47 Au 50), décédé le dimanche 26 février à Montpellier, à l'âge 92 ans,

Les obsèques civiles ont été célébrées le lundi 6 mars 2023, au complexe funéraire de Grammont de Montpellier.

Selon la volonté du défunt, ni fleurs ni couronnes. Une palme AET a cependant été déposée sur son cercueil pendant la cérémonie.

La section a été représentée par son vice-président Michel Alaux entouré de Jean-Yvon Février, Danielle Garen, Jean-Claude Perrin et sa compagne Sigrun, et Pierre Sansoit.

L'éloge funèbre a été prononcé par Michel Alaux.

Extraits : « **La vie de William** a débuté tout près d'ici à Sauve dans le Gard. Les grandes étapes de sa vie correspondent à une adolescence au sein des Ecoles d'Enfant de Troupe puis une carrière d'abord dans l'Armée de Terre, puis dans la Gendarmerie Nationale et, enfin, la dernière étape, dans ce Languedoc où avec son épouse ils avaient décidé de s'installer.

Comme beaucoup de jeunes de condition modeste, il entrera en 1943, c'est-à-dire alors Qu'il n'a pas tout à fait 13 ans, **dans une Ecole militaire préparatoire pour y poursuivre sa scolarité. La France est occupée et Montélimar** sera le point de départ d'une succession d'Ecoles puisque, dès la rentrée de 1945 la France étant alors libérée il rejoindra Aix-en-Provence pour terminer sa scolarité à Autun en 1950. Le baccalauréat en poche, il s'engage dans l'Armée de Terre et sert dans un Régiment Tirailleurs marocains où rapidement il passera de 2^{ème} classe à sergent. En 1953, il intègre l'école spéciale militaire inter armes de Saint-Cyr, promotion « Ceux de Diên Biên Phu » où il va suivre sa formation d'officier. A l'issue, il choisit de servir dans l'infanterie et sera affecté pour 2 ans au 22^{ème} bataillon de chasseurs alpins en Kabylie.

De retour, il retrouve son régiment de tirailleurs à Villingen en Allemagne, mais pour peu de temps, car il est de nouveau affecté en Algérie, cette fois au centre administratif saharien à Tsabit (département de la Saoura). En 1962, nommé capitaine, il servira au 159^{ème} bataillon d'infanterie alpine à Briançon. Puis en 1963, il change complètement d'orientation, il intégrera l'école des officiers de la gendarmerie à Melun pour poursuivre une carrière dans la Gendarmerie nationale. Il suivra alors une carrière d'officier de la gendarmerie de commandant de Compagnie à Guéret, d'un Groupement de GM à Rouen, de commandant de Groupement de GD de l'Ariège à Foix, au CNIR de Rosny-s/s-Bois ainsi qu'à l'inspection de la DOT à Paris.

Cette période sera entrecoupée de missions particulières :

- Au titre de la coopération, en assistance technique de la gendarmerie gabonaise à Libreville,
- En qualité d'attaché militaire près l'ambassade de France à Kigali au Rwanda, - Comme chef de la mission militaire de coopération avec la gendarmerie du Gabon.

Dans ces postes particulièrement exposés, réclamant doigté, diplomatie et sens du collectif au service de son pays, patience et opiniâtreté, entregent et fermeté, il fera étalage de ses qualités humaines et de ses compétences professionnelles. Intellectuellement brillant, cultivé, il avait une large ouverture d'esprit et une élégance rare.

Nommé général de brigade, il quittera le service actif le 2 octobre 1988, après 38 ans au service de son pays. Le général William Damade était chevalier de la Légion d'honneur, Officier de l'Ordre national du mérite, titulaire la Croix de la valeur militaire, de la Croix du combattant, des médailles commémoratives de l'Algérie et du Sahara, chevalier de l'étoile équatoriale du Gabon, de l'ordre national de la Paix au Rwanda, de la médaille de la gendarmerie gabonaise. En retraite, il a fait partie pendant des années du Conseil des sages au sein de la municipalité de la Grande-Motte et fut membre de la commission de révision des listes électorales au niveau de la région Languedoc-Roussillon.

William était adhérent de la section des AET depuis des années, il nous avait beaucoup aidé dans l'organisation du congrès de l'Association en 2016 à la Grande-Motte ».

- Madame Marie-Josèphe Saby, née Nénot, maman **d'Anne-Marie Tixeron**, décédée le 24 mars à Clermont-Ferrand (63).

Agée de 99 ans, elle était née le 4 mars 1924 dans le Puy-de-Dôme.

- Madame **Thérèse Collet** née Pujol, le 20 avril 2023 à l'âge de 84 ans à Vias, épouse de notre camarade **Jean-Pierre COLLET (46 La 51)**.

La cérémonie des obsèques a été célébrée le 25 avril à 11 heures à l'église Saint Jean-Baptiste à Vias, *puis* inhumation au cimetière de la ville. La section était représentée par le Président Christian Rahier accompagné de Christian Bordas et de Mme Jeanine Chaffoin.

Nous présentons aux familles éplorées nos très sincères condoléances.

NOUVEAUX ADHERENTS

- **Jean-Pierre MARGUERIE** (57 LM 61), né le 31 août 1943, domicilié 6, allée des Cigales Saint-Mathieu-de-Trévières 34270, Port : 06 13 21 90 78, Adresse mail : jpmarguerie@neuf.fr

- **Stéphane VICTORION** (74 LB 80 Au 88), né le 11 mai 1968, domicilié 1, rue des Gabians Villeneuve-lès-Maguelone 34750, Port : 06 72 95 70 71, Tél : 04 67 47 22 49, Adresse mail : stephane.victorion@roche.com Cursus : Fac médecine Nancy, Fac de sciences de Nancy (Maîtrise de Biologie), Fac de médecine Montpellier (DEA de Biologie cellulaire et moléculaire) IAE Institut Administration Entreprise de Montpellier (Master en administration et management) puis Laboratoire Roche à Montpellier. A déjà été adhérent de la section il y a quelques années. Bienvenue à ces nouveaux adhérents.

MODIFICATIONS A L'ANNUAIRE

- Francis Garnier nouveau n° de portable : 06 86 58 68 14
- Jean Claude Riffault modification sur les écoles (55 LA 61 Au 62 LF 64)
- Vincent Di Scala, nouvelle adresse géographique : 30, impasse Georges Danton 34130 Mauguio.
- Pierre Malhache, modification de l'adresse postale : Apt 20 – les Villages d'Or - 8, rue des Tuileries 34300 Agde.
- Gilles Pelletier, nouvelle adresse mail : pelletier.gilles34@gmail.com

NOS MALADES

Nous pensons à vous et à vos familles. N'hésitez pas à nous contacter si vous le souhaitez.

3. ACTIVITES PASSEES

AG 2023 RETOUR AU CALME

Loin des bouleversements qui agitent le monde, c'est dans la joie et la bonne humeur que nous nous sommes retrouvés à l'occasion de notre assemblée générale annuelle le samedi 11 mars 2023 à l'Hôtel restaurant « Héliotel » à Montferrier-sur-Lez (34).

Avec les conjoints nous étions 70 participants à table. Le programme concocté par le bureau de l'association sous la férule de notre bien-aimé président Christian Rahier comportait d'une part une exposition de peintures, sculptures et ferronneries dont les œuvres étaient celles de membres de l'association ou de leur conjoint (Ghyslaine Bihan, France Darney, Anne Deltour, Robert Faivre, Gérard Humez, Jean Lasalle, Jean-Claude Perrin et Josette Rahier) dans une salle du restaurant et d'autre part l'assemblée générale proprement dite dans la salle « Pic Saint-Loup » équipée des moyens de projection et à l'issue un repas a été servi dans la salle Mont Aigoual.

L'exposition, bien qu'installée dans une salle assez étroite, a permis de découvrir les œuvres ô combien variées des artistes : peintures aquarelles, huiles, acryliques ainsi que sculptures terres et bronzes.

Pendant ce temps les membres de l'association participaient à l'assemblée générale. Le président Christian Rahier appuyé sur une béquille (car opéré d'une hanche trois semaines plus tôt) et n'écouter que son courage, trônait sur un empilement de trois chaises pour présenter le rapport moral et veiller au bon déroulement de la séance.

Après avoir observé une minute de silence à la mémoire de nos trop nombreux camarades disparus, le rapport moral énumérait les activités programmées en 2022 et qui ont toutes eu lieu dont : déjeuner musical à St Just en janvier, assemblée générale à Castries en mars, sortie de printemps à Nîmes en mai, opérette à Lamalou-les-Bains en août, spectacle de transformiste à Villetelle en septembre. Toutes ces activités ont eu beaucoup de succès et ont permis à tous de se retrouver et de partager des moments forts d'amitié et de convivialité au moment où se pose l'éternel problème du « recrutement » de nouveaux adhérents. Néanmoins, les effectifs de la section arrivent bon an mal an à se stabiliser et ce grâce à la pugnacité de notre président. Selon une formule à la mode : « Il ne faut rien lâcher ! » et donc inlassablement maintenir les liens forts qui nous unissent à travers les activités de la section, aider ceux qui souffrent et attirer de nouveaux adhérents.

Le repas servi à l'issue de l'AG, très apprécié des convives, a permis à toutes et tous de « refaire le monde ». Mais toutes bonnes choses ont une fin et cette excellente journée s'est clôturée par le traditionnel « Chant des Enfants de Troupe ».

Gérard Deltour (67 Ai 70)

REMISE D'INSIGNE AUX ELEVES DU LYCEE MILITAIRE D'AIX

La délégation des AET auprès du Lycée militaire d'Aix-en-Provence, les sections d'Aix et de Marseille ont invité la section à la cérémonie de remise de l'insigne AET le 23 mars à 18h00, au Lycée militaire d'Aix-en-Provence.

Les élèves de 2^e année de Prépa, déjà porteurs de l'insigne AET, l'ont remis à leurs jeunes filleuls de seconde du lycée, en même temps que la remise de l'insigne de l'école.

Les élèves de la 2^{ème} compagnie (1^{ère} année de Prépa) ont reçu l'insigne AET des mains des AET présents.

Notre camarade Miguel Néant a représenté la section et a souligné la qualité de l'accueil du chef de corps, la cérémonie et le contact qui s'est instauré avec les élèves.

RENCONTRE AVEC NOTRE CAMARADE PIERRE MALHACHE

A l'initiative de notre camarade **Alain Darney** (54 LB 56 LA 62 Au 63 LF 66), dans le cadre de la recherche de témoignage de « poussins » de l'EMEH, une rencontre a été organisée chez notre camarade **Pierre Malhache** (41 LB 47 LM 51) le vendredi 24 mars à Agde. Participaient également à cette rencontre Christian Bordas (44 Lb 46 Mr 47 Ai 51) et notre président Christian Rahier (56 Au 65 Ai 66) qui n'avait pas oublié d'apporter une bouteille de champagne offerte par la section. Les « poussins » n'oubliez pas d'envoyer vos témoignages à Alain Darney.

4. ACTIVITES A VENIR

OYEZ, OYEZ, BRAVES GENS ET A VOS CALENDRIERS !!

Toutes les activités programmées dépendent encore des conditions sanitaires du moment.

- **Réunions mensuelles** : le mercredi 28 juin 2023 à Saint-Jean-de-Védas à 14h30 pour les membres du bureau et à 15h30 pour les adhérents.
- **Samedi 10 juin** : journée décontractée dans l'Aveyron, départ en bus de Juvignac avec visite guidée de la Couvertoirade, déjeuner au Domaine de Gaillac à Sauclières et visite guidée du Musée des Traditions sur le Domaine. (50€ par personne). Détails et inscriptions ont déjà été expédiés.
- **Dimanche 6 août** : sortie opérette à Lamalou-les-Bains avec déjeuner au restaurant suivi d'un spectacle d'opérette « Andalousie » opérette en 2 actes de Francis Lopez au Théâtre municipal.
- Enfin, le **vendredi 29 septembre** nous organiserons un **déjeuner spectacle à Sète**, dans une ambiance cossue et intimiste, dans un cabaret qui propose des déjeuners-spectacles et une cuisine française.

CALENDRIER NATIONAL

- Mai / Juin : Clavières, dépôt de la palme AET sur la stèle d'Arnaud Beltrame.
- **Jeudi 1^{er} juin** : Congrès national des AET à **Luçon** en Vendée, à une quarantaine de kilomètres des Sables-d'Olonne et de la Rochelle, congrès important car il sera décidé de vendre ou pas notre siège parisien et d'entériner nos nouveaux statuts.
- Mercredi 20 et jeudi 21 septembre 2023, grand rassemblement des Tullistes à Tulle.

5. COMMUNICATIONS DIVERSES

RECU FISCAL : MAUVAISE NOUVELLE

Le président général des AET Jean-Paul MARTIAL a écrit le 6 mars 2023 à tous les présidents de section :

« Au regard :

- des dispositions de la loi n° 2021-1109 du 24 août 2021 qui rend obligatoire la déclaration à l'administration fiscale du montant global des dons et versements (cotisations) ayant fait l'objet de la remise de reçus fiscaux ainsi que du nombre de reçus fiscaux délivrés ;
- alerté que l'association n'est pas éligible à la réduction d'impôt du fait principalement de sa nature juridique de mutuelle ;
- alerté des risques qu'une telle pratique fait courir à l'association (redressement fiscal) ; **le CA a décidé qu'il y a lieu de mettre un terme à la délivrance de reçus fiscaux et d'en informer nos adhérents.**

Je vous rappelle qu'en 2006 l'administration fiscale avait refusé la délivrance d'un RESCRIT et qu'en 2014 l'avocat fiscaliste consulté avait conseillé de renouveler cette demande en précisant d'ailleurs que compte tenu des arguments opposables par l'administration il serait fort probable qu'elle soit de nouveau rejetée. L'autre option était l'abandon du statut de mutuelle mais que nous encourrions le risque de perte de nos avoirs (notamment notre appartement) ».

PHILATELIE

Le 27 mars 2023, La Poste a émis un timbre à l'effigie du Colonel de gendarmerie **Arnaud BELTRAME, (91 SC 94)** « tombé en héros » en mars 2018, après s'être échangé avec un otage lors d'une attaque terroriste. Des commandes d'enveloppes « premier jour » ont été effectuées par notre camarade Dominique Billottet (52 LA 57 St 58), suite à une info du président de l'Union philatélique de Sète. Distribution en cours.

NOUVELLE RANDONNEE LE LONG DE L'AQUEDUC DE CASTRIES

Notre camarade **Elrick Irastorza** (61 Au 68 Ai 70) membre de l'Association qui s'occupe de la rénovation de l'aqueduc de Castries, nous informe d'une jolie randonnée qui vous permet de suivre cet ouvrage d'art.

Il est construit en 1670 par l'ingénieur Pierre-Paul Riquet, architecte du canal du Midi. Il a été conçu pour alimenter le bassin central et les jardins du château de Castries, à la demande du jardinier en chef des jardins de Versailles André Le Nôtre. Il conduit les eaux depuis la source de Fontgrand (entre Teyran et Guzargues) sur une dénivellation totale de 3 mètres. Il a été établi selon un schéma mixte, en souterrain, à flanc de colline ou en surélévation sur arcades.

C'est le maréchal René-Gaspard de la Croix de Castries qui, de 1670 à 1676, va employer la totalité de ses trois régiments à la construction de l'édifice.

L'intérieur du Château de Castries est accessible en visite guidée de 10 personnes minimum, 10€ par personne. Prendre contact avec l'office du tourisme.

NOTE DU TRESORIER

Comment peut-on continuer à faire fonctionner une association alors que de moins en moins d'entre vous veulent cotiser ? Alain Baudel.

PENSEZ A VOTRE COTISATION ! IL RESTE QUEQUES RETARDATAIRES

AET et membre sympathisant : 56€ (51€ + 5€ de don pour la section). **Montant inchangé**

Veuve avec le journal national : 27,5€ (25€ + 2,5€ de don pour la section) Le journal n'est pas obligatoire et il est gratuit pour les veuves.

Les 5€ et 2,50 € pour la section servent à couvrir les frais de fonctionnement de la Section, les palmes lors des obsèques, les dons aux écoles pour la distribution des prix, les dons au Musée d'Autun...etc
Chèque à l'ordre d'« **AET Hérault** » à adresser à Jacques HENNET Résidence du Parc, 3, avenue Benjamin Guiraudou 34800 Clermont-l'Hérault.

CHANGEMENT D'ADRESSE

En cas de changement d'adresse (postale ou internet) ou de numéro téléphone, prévenir notre secrétaire : Georges Tixeron (69 LM 72), domicilié 17, rue d'Engabanac 34430 Saint-Jean-de-Védas Tél : 04 67 47 12 90 – Port : 06 25 13 72 63 - Email : gamtixeron@gmail.com

TROMBINOSCOPE SECTION

Concernant la mise à jour de nos « trombinoscopes » de la section, n'oubliez pas d'envoyer vos photos soit par internet soit par la poste au chercheur de tête Georges Tixeron. Merci. Il manque encore 3 photos !!!

SITE INTERNET DE NOTRE SECTION

Pour rester au fait de l'actualité de la section, visitez le superbe site de la section des AET de l'Hérault rénové et actualisé par notre camarade Claude Boudillet (59 Tu 64). Encore et toujours merci à Claude pour ce travail important.

Allez-y ! Vous y trouverez entre autres l'annuaire simplifié, le trombinoscope, les AET célèbres, nos artistes, les comptes-rendus des réunions mensuelles et activités... Un bon moyen pour ceux qui, pour des raisons souvent professionnelles ou peut-être de santé, ne peuvent pas se joindre à activités : <https://www.aet-herault.com>

SITE INTERNET DE NOTRE ASSOCIATION NATIONALE

L'association nationale dispose d'un nouveau site internet. Ce changement a été décidé par son conseil d'administration, pour d'une part améliorer la sécurité (conforme aux exigences du RGPD) et d'autre part réaliser des économies financières et de moyens. En 2023, l'objectif fixé par le siège est de mettre à jour les coordonnées de nos cotisants (trop de magazines reviennent parce que les adresses sont erronées).

Accès au nouveau site est : www.ancienfantdetroupe.org

Aide-mémoire de la section AET 34

Président Christian RAHIER	(56 Au 65 AI 66)	04 67 70 34 07
Vice-président Michel ALAUX	(58 Tu 64 AI 65)	04 67 15 33 80
Vice-président Gérard DELTOUR	(67 Ai 70)	04 67 12 07 06
Secrétaire Georges TIXERON	(69 LM 72)	06 25 13 72 63
Secrétaire-adjoint Jean-Pierre MULOT	(57 Ai 65 LF 66)	04 67 99 31 19
Secrétaire-adjoint Jean-Yvon FEVRIER	(53 LA 60 Au 62 LF 64)	06 11 44 21 47
Trésorier Jacques HENNET	(50 LA 58)	04 67 44 67 93
Trésorier-adjoint Régis GARROT	(67 LM 74)	06 18 04 43 81
Base de données Ulysse : Georges TIXERON	(69 LM 72)	04 67 47 12 90
Informatique : Claude BOUDILLET	(59 Tu 64)	04 67 99 54 14
Représentant le Biterrois Claude-Henry MAUREL	(48 LA 55)	04 67 30 06 02